
记者 王欣然
“看到赤峰这么多优秀的人才走出去，在外面取得了很好的成绩

后，又回到家乡、反哺家乡，为家乡的发展作出贡献，我非常振奋。人才

始终是一个国家、一个地区、一个企业发展的根本，赤峰东黎羊绒股份

有限公司在做好人才的‘引育留用’工作上始终持续发力。”赤峰东黎羊

绒股份有限公司总经理程晓虎说道。

针对如何做好人才工作，程晓虎表示，在引进人才方面邀请博士、

硕士加入团队，因以前纺织专业人才较少，赤峰东黎与天津工业大学合

作，邀请老师走进公司为员工授课，今年 6 月有 20 名员工顺利通过论文

答辩，取得了天津工业大学的本科毕业证。

为了留住人才，市委、市政府对员工住房保障、子女入学等问题给

予了很大的政策扶持，让员工们可以安心干事、舒心生活。赤峰东黎羊

绒股份有限公司也积极为员工谋划，提供更广阔的平台大展拳脚，实现

自己的抱负和理想。

做好“引育留用”工作为赤峰发展赋能
——访赤峰东黎羊绒股份有限公司总经理程晓虎

记者 王欣然
“当前我国社会发展最需要且最缺乏的就是创新型人才。无论是市

场经济，还是迎接知识经济的挑战，社会发展对人的知识，尤其是人的创

新能力需求都是迫切的，一个企业要生存、要发展、要有竞争力，更需要有

创新型人才，创新型人才在企业发展中有着特殊的重要作用。”内蒙古明

岳新材料有限公司董事长兼总经理于昌国在接受记者采访时表示。

于昌国说，明岳新材料依托人才、技术、资金和市场等优势资源，创新

建立研发平台和博士后工作站。

赤峰东岳金峰和明岳新材料，是山东东岳集团外埠投资和战略发展

的重点企业，是山东东岳集团实施产业布局和实施“人才在哪里，企业建

在哪里；技术在哪里，企业建在哪里；资源在哪里，企业家在哪里”战略的

重要项目。

内蒙古明岳新材料项目是山东东岳集团落户赤峰的第二个项目，按

照东岳集团的计划，项目于 2022 年 4 月启动，当年 7 月 1 日施工单位进入

现场，截至目前，整体项目工程已完成 90%，整体安装已完成 70%。项目计

划于今年 9月底进行投量式生产。

用好人才之“笔”写好企业发展“文章”
——访内蒙古明岳新材料有限公司董事长兼总经理于昌国

记者 王欣然
“我是土生土长的赤峰人，老家在克什克腾旗，2022年参加‘赤子峰

会’，通过‘赤子峰会’了解了更多咱们赤峰的招商引资政策，我想贡献

自己的一份力量，充分利用好克旗的自然资源优势，让更多人看见家

乡、了解家乡的美。”北京汇风新能科技有限公司董事长洪永生接受记

者采访时说道。

洪永生表示，在大光顶子旅游景区项目投资建设的全过程中，市

委、市政府和克什克腾旗委、旗政府给予了很多帮助和政策、资金上的

扶持。在土地报批的时候，专门组建队伍帮助协调简化手续。在公司

的建设过程中，始终坚持以“保民生、稳就业、促增收”为主题，实现风电

旅游业和农牧业协同发展。尤其是在风电带动旅游业方面，政府多次

帮助总体协调，使大光顶子旅游景区项目在克旗境内形成了农牧业、

工业和旅游业协同发展、共同促进、共同助力的模式，相信在未来大

光顶子风文化旅游景区会更美。

助推家乡的山水变“金银”
——访北京汇风新能科技有限公司董事长洪永生

记者 王新超
最美家乡水，最亲家乡人。广东恩珍源人参有限公司董事长王彦

明说：“通过此次活动，深刻了解了赤峰市招商引资政策，深切感受到赤

峰市对招商引资、招才引智的支持力度。”

王彦明表示，作为赤子，已经离开家乡 32 年，这次回到家乡，看到

了赤峰的产业发展优势，也感受到了赤峰招商引资的热情。

“目前，我在敖汉旗投资了一个医养结合项目，已经在正常运作。

下一步，我将为赤峰的发展建设尽一份力量，做好家乡的代言人，当好

赤峰与企业、人才的联络员，衷心希望家乡赤峰越来越美、发展得越来

越好。”

当好家乡招商引智的联络员
——访广东恩珍源人参有限公司董事长王彦明

记者 蒙慧林
在 2023 年度“赤子峰会”报到现场，记者采访了远景能源北方科

技有限公司副总经理全建军。他热情地介绍，远景能源北方科技有

限公司在赤峰市规划了全球最大的零碳制氢一体化项目，这个项目

是在 2022年的 3月 28日由远景能源北方科技有限公司和市政府签订

的开发协议。签订协议以来，公司得到了元宝山区政府、翁牛特旗政

府各方面的支持，项目计划 9月份投产。

全建军表示，之所以选择投资赤峰，是因为赤峰有着优秀的资源

禀赋条件、区位优势和良好的营商环境。作为赤峰人，也是这个项目

的主要负责人，在这些方面感受颇深。这个项目在今年的 1 月 3 日

取得了自治区能源局的指标批复，今年六月份正式开工建设，短短的

5个月就能够开工，这是由于在核准、接入、运输等方面得到了市区两

级政府的大力支持。今年九月份，公司的第一桶氢就可以生产，企业

非常有信心将项目继续做大做强，争取早日达产，为赤峰新能源产业

延链补链强链贡献力量。

为赤峰新能源产业发展贡献力量
——访远景能源北方科技有限公司副总经理全建军

记者 王新超
“双碳战略是人类历史发展的一个大的转折。但是发展新能源也得

要资源，最主要的资源是空间资源。”中国工程院院士江亿说，赤峰市拥

有 9 万平方公里土地，人均拥有国土面积比南方要大得多，对赤峰来说

是一个最好机遇。

江亿表示，现在，赤峰的风电产业发展非常好，为新能源产业发展奠

定了坚实基础，并且潜力巨大。所以说，赤峰要将风、光电以及后续的储

能、灵活用能都发展起来，使赤峰成为重要的新能源基地，满足赤峰全境

的发展用能需要，同时还能为华北地区提供零碳电源。另外在城镇供热

方面实现能源转换，满足老百姓采暖需求的同时，还要为工业发展提供

热量，这是一个较大挑战，也是赤峰能源革命下一步需要干的事，而且通

过解决这些问题，很可能会推动赤峰高质量发展再上新台阶。

助力赤峰建设成重要的新能源基地
——访中国工程院院士江亿

记者 王新超
“草原故乡，多么熟悉的地方。赤子回家，多么温暖的归程。饮水

思源，我们是在家乡的哺育下成长和发展的，走出去，我们会为自己是

赤峰人而感到骄傲和自豪。”赤峰市招商大使、江西省内蒙古商会名誉

会长许永亮动情地说。

“此次回到家乡，我们惊喜地发现赤峰经济社会都取得跨越式

高质量发展，更看到了赤峰实现产业升级、产业发展的巨大潜力。”

许永亮说，作为赤峰市招商大使，感到责任在肩、使命光荣，将会充

分履行招商大使的职责，积极引荐优质项目、高端人才到赤峰投资

兴业。同时，也会向外界讲好赤峰故事、传递好赤峰声音，宣传好人

文历史，描绘好自然风光，推介好发展优势，服务好人才客商，为赤

峰各项事业高质量发展贡献力量。

把项目和人才带回家乡来
——访赤峰市招商大使、江西省内蒙古商会名誉会长许永亮

记者 王新超
“我是从事农业科技工作的。”中国工程院院士侯水生说，农业是立国

之本，农业生产不仅仅是种植业，更重要的是畜牧业发展，而且畜牧业发

展在农业发展中的比重越来越高。

侯水生表示，赤峰是一个农牧业大市，地理环境适合玉米、大豆等农

作物种植，又处于种植业和草原畜牧业的交错地带，在种植业、畜牧业方

面具有突出优势。

如何将这种优势转变为优质农畜产品的优势非常关键。“将加工技术

应用到农业发展中来，将畜牧业产品进行屠宰加工，把大量的牛、羊转变

成品质更高的产品，提高农畜产品的附加值。”侯水生说，只有在品种、栽

培或者是动物的养殖技术等方面不断提高和改变，才能获得更好效益，

实现高质量发展。

推动赤峰农牧业高质量发展
——访中国工程院院士侯水生
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